

## Die Schulleitung informiert...

### Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

das erste Schulhalbjahr dieses Schuljahres 2023/2024 endet in wenigen Tagen und ich möchte diese Gelegenheit nutzen, um darauf zurückzuschauen und auf die aktuell anstehenden Informationen hinzuweisen.



Heisterender Weg 19  
25358 Horst (Holstein)

Tel. 04126 38251

[www.jacob-struve-schule.de](http://www.jacob-struve-schule.de)

Jacob-Struve-Schule.Horst@schule.landsh.de

01/24

### Personelle Veränderungen

Sie haben im Elternbrief 12/2023 bereits die Ankündigung gelesen: Unsere beiden Schulsozialarbeiterinnen Frau Vallée und Frau Koppo-Maaß haben die Schule Ende Dezember 2023 verlassen. Die Verabschiedung war sehr schön und beide waren sichtlich gerührt. Die Schüler\*innen haben sich einfühlsam verabschiedet und konnten auf die unzähligen hilfreichen Momente zurückblicken.

Eine weitere Verabschiedung steht uns in den kommenden Tagen auch noch bevor: Unsere stellvertretende Schulleiterin Frau Silvia Kaufmann wird nach 29,5 Dienstjahren als Lehrerin (15,5 davon an der JSS; 14,5 Jahre als stv. Schulleiterin) in den wohlverdienten Ruhestand gehen und am 31.01.2024 verabschiedet. Der Abschied wird uns traurig machen, aber Frau Kaufmann bleibt uns als Vorsitzende des Fördervereins zu einem kleinen Teil erhalten ☺

Auch der Weggang unserer beiden Schulsozialarbeiterinnen hat uns traurig gemacht, dennoch freuen wir uns über zwei Nachfolgerinnen als Schulsozialarbeiterinnen: Frau Sarah Strutz und Frau Christin Kluger. Sie und Ihre Kinder können sich jederzeit an unsere zwei neuen Schulsozialarbeiterinnen wenden – nutzen Sie die Gelegenheit. Es wird natürlich ein bisschen Zeit in Anspruch nehmen, bis Frau Strutz und Frau Kluger mit allen Abläufen vertraut sind und bis alle Schüler\*innen eine Beziehung zu den beiden aufbauen können. Ich freue mich aber darüber, wenn Sie Ihr Kind auch noch einmal auf diese Möglichkeit hinweisen.

Bei den Lehrkräften freuen wir uns ebenfalls über Verstärkung: Herr Sean Lennart Findeisen hat bereits seinen Dienst als Vertretungslehrer angetreten, Frau Julia Schumann wird ab dem 01.02.2024 als Vertretungslehrerin ebenfalls anfangen. Wie angekündigt nehmen auch die beiden Referendarinnen Frau Leonie Anders (MAT/PHY) und Frau Jasmin Christiansen (DEU/BIO) am 01.02.2024 ihren Dienst auf. Die Unterrichtsversorgung ist ab dem Halbjahresbeginn sehr gut!

### Projektarbeiten und Projektpräsentationen

Sie haben es vielleicht auch schon mitbekommen: Wir haben die Modalitäten der Projektarbeiten und die Projektpräsentationen umgestellt. Das Ministerium wandelt hier einige Inhalte dieses Prüfungsteils um und von unserer Schule arbeitet unsere Kollegin Frau Matthiesen in der Arbeitsgruppe des Ministeriums mit. Wir sind also direkt an der Quelle ☺ Ich bin zufrieden mit dem neuen Turnus, der nicht alles aus der Vergangenheit über einen Haufen wirft, aber einige längst überfällige Änderungen angestoßen hat. Ich habe viele tolle Projekte gesehen und sehr gut vorbereitete Präsentationen zu diesen Projekten. In den kommenden Tagen bzw. Wochen versucht unser Pressebeauftragter, Herr Kutz, diese Artikel in verschiedenen Zeitung unterzubringen. Drücken Sie uns die Daumen, dass die Artikel abgedruckt werden ☺

### Zeugnisse zur „Halbzeit“

Die Schüler\*innen werden in wenigen Tagen ihre Zeugnisse mitbringen und sicherlich werden auch Sie dann einen Rückblick auf dieses Schuljahr werfen. Für mich ist wichtig noch einmal zu betonen, dass ein Zeugnis eine *Momentaufnahme* ist – nichts ist in Stein gemeißelt und muss so bleiben. Schon gar nicht ein Leben lang! Gleichzeitig ist auch klar, dass es kein Zufall ist, wenn ein Leistungsbild so oder so ähnlich schon einmal auf einem Zeugnis zu sehen war. Nehmen Sie aus den Zeugnissen die „Knackpunkte“ – z.B. schlechter gewordene Noten – als Anlässe zu handeln, wenn es mehrere solcher „Knackpunkte“ gibt: beispielsweise engere schulische Begleitung Ihrer Kinder, verstärktes und produktives Üben mit Ihren Kindern, engere Nachfragen nach den Leistungsständen und natürlich eine proaktive Kontaktaufnahme zu den Lehrkräften. Diese Aktivitäten leisten einen Beitrag für eine erfolgreiche Schullaufbahn. Dasselbe gilt natürlich

## Die Schulleitung informiert...

auch für die „Leuchttürme“ auf den Zeugnissen (z.B. besser gewordene Noten, besonderes Engagement bzw. Bemerkungen oder überfachliche Kompetenzen) – hier sind kleine Belohnungen, Wertschätzung und das weitere Motivieren wichtig, um auf diesen Erfolgen weiter aufzubauen. Ich bin stolz auf die Leistungen meiner Schüler\*innen, denn wichtiger als die Notenbewertungen sind bei allen Schüler\*innen die **individuellen** und **persönlichen** Erfolge in der **charakterlichen Entwicklung**. Ich freue mich deshalb, wenn Sie genauso stolz sind!

### Aktivitäten in den kommenden Wochen

In den kommenden Wochen haben wir noch einiges zu tun! Bitte denken Sie daran, dass die beiden Tage 29.01.2024/30.01.2024 unterrichtsfrei sind (beweglicher Ferientag + Schulentwicklungstag). Am Samstag, den 03.02.2024 ist von 10.00-13.00 Uhr unser Tag der offenen Tür für Grundschüler\*innen (Zielgruppe: vor allem die Schüler\*innen aus der 4. Klasse). Ich weiß, dass viele von Ihnen an unserer Schule vor allem wertschätzen, dass hier jeder jeden kennt und wir das Credo „Bindung geht vor Bildung“ ausleben – deshalb freue ich mich, wenn auch Sie bei Ihren Nachbarn und Freunden Werbung für unsere Schule machen. Denken Sie noch an die ausstehenden Lernentwicklungsgespräche der Jahrgänge 5-8 an den beiden Tagen 06.02.2024 (Dienstag) und 07.02.2024 (Mittwoch).

- **Am Dienstag (06.02.2024) haben alle Jahrgänge Unterricht nach Plan. Der Unterricht endet regulär um 12.00 Uhr.** Für die Jahrgänge 5-8 gibt es im Anschluss die ersten Lernentwicklungsgespräche.
- **Am Mittwoch (07.02.2024) haben die Jahrgänge 5-8 keinen Unterricht und stattdessen Lernentwicklungsgespräche. Außerdem haben die Flex A und Flex B ebenfalls unterrichtsfrei und arbeiten zuhause an ihren Projekten.**

Außerdem bekommen Sie und Ihre Kinder spätestens nächste Woche die neuen **Stundenpläne (gültig ab 05.02.2024)**. Es gab einige Lehrkräftewechsel, denn wir haben Stundenaufstockungen der Behörde bewilligt bekommen und können noch mehr Unterrichte erteilen. Das hat leider die (ärgerliche) Konsequenz, dass in einigen Lerngruppen und Klassen Lehrkräfte wechseln. Das langfristige Ziel, das wir bei der Stundenplanung verfolgen, ist natürlich Ruhe und Kontinuität – das sollte zum Sommer mehrheitlich gelingen, damit wir so wenig wechselnde Lehrkräfte haben wie möglich.

### Ihr Engagement in Gremien, Arbeitsgruppen oder durch Spenden

Eine Schule kann als staatliche Einrichtung immer nur einen bestimmten Teil der Arbeit auffangen, deshalb ist Ihr Engagement wichtig. Wir freuen uns, wenn Sie sich als Klassenelternsprecher\*innen engagieren oder anderweitig aktiv sind. Außerdem freuen wir uns über jeden Euro, den Sie an unseren Förderverein spenden – dadurch werden z.B. Zuschüsse für Exkursionen und viele andere Dinge möglich. Hier ist es mir besonders wichtig zu betonen, dass wir im Förderverein derzeit noch zu wenig Mitglieder haben und zu wenig Spenden eingehen, um die schönen Projekte und Vorhaben möglich zu machen, die bis zum Schuljahresende noch anstehen. Vergessen Sie nicht, dass Sie diese Spenden auch bei Ihrer Steuererklärung angeben können 😊

Viele herzliche Grüße



Muhammet-Mo-Yanik  
Schulleiter der JSS

Sie haben eine **BANKING-APP**? Dann können Sie über Ihre **Banking-App** auch direkt den QR-Code scannen und alles wird automatisch vorausgefüllt, **nur der Betrag** fehlt noch!

Förderverein der Jacob-Struve-Schule in  
Horst e.V.

(Volksbank Pinneberg-Elmshorn eG)

IBAN: DE41 2219 1405 0047 3656 71

BIC: GENODEEF1PIN

